




Nesta edição do boletim municipal Albergaria em Revista, apresentamos os
autarcas que mereceram a confiança dos eleitores para o exercício do mandato
autárquico 2005/2009. Numa breve abordagem, os Presidentes das Juntas
de Freguesia dão a conhecer as suas metas e os seus anseios, são apresentadas
a nova Assembleia Municipal e a nova Câmara Municipal, com as competências
de cada um.

 O Orçamento e as Grandes Opções do Plano para o ano de 2006 surge,
também, com o merecido destaque; tal como disséramos no mandato anterior,
consideramos que é importante que os munícipes conheçam o trabalho que
os autarcas vão fazendo e que saibam quais são as intenções a curto, médio
ou longo prazo. São aqui apresentados os valores e, de forma sucinta, as
opções para o ano de 2006, mantendo-se uma grande preocupação com as
questões sociais e a aposta, continuada, no rigor e na racionalização das
despesas correntes.

Porque se trata de uma nova fase da vida autárquica e, consequentemente,
do Município de Albergaria-a-Velha, renovo o meu apreço para com todos
aqueles que têm contribuído para a dinâmica que o Concelho tem mantido
em termos de actividades / acções de carácter cultural, desportivo ou social.
Nesta revista é feita referência a Escolas, Bandas (magníficos concertos aqueles
a que pudemos assistir na quadra natalícia e de ano novo!) clubes, IPSS’s,
enfim, um conjunto de pessoas que de forma individual ou associativa
disponibilizam parte do seu tempo, pessoal, profissional ou familiar, para
ajudarem os outros a serem mais felizes.

Um Bem-haja para todos e 2006 pleno de sucessos.

Prof. João Agostinho Pereira
Presidente da Câmara Municipal de ALbergaria-a-Velha



Exposição "Engenhos Sonoros"
na Biblioteca Municipal

Início do CET em Tecnologia Mecatrónica na Escola
Secundária de Albergaria-a-Velha

Jogo da Selecção Nacional de Futsal AA- Portugal X
Roménia

Acção de formação sobre astronomia para professores
no Auditório da Piscina Municipal de Alb.-a-Velha

“O Messias” de Haendel - Concerto da Orquestra
Filarmonia das Beiras  na Igreja Matriz de Angeja

Exposição “Vergílio Ferreira - sobre o silêncio da terra”
na Biblioteca Municipal



Exposição "Os nossos Presépios" na Biblioteca
Municipal

Festival de Natal 2005 nas Piscinas Municipais

Concerto de Natal com a Banda Velha União
Sanjoanense e Associação de Instrução e Recreio
Angejense no Cine-Teatro Alba

Festa de Natal do Programa Actividade Física Sénior

Concerto de Ano Novo com a Associação Recreativa
e Musical Amigos da Branca e Banda Recreativa e
Cultural União Pinheirense no Cine-Teatro Alba

Entrega de subsídios a Colectividades/Associações do
Concelho



Para o executivo camarário, este orçamento
representa a manutenção do rigor e a aposta
em medidas de contenção e de
racionalização nas despesas correntes, de
forma a libertar mais dinheiro para o
investimento. Quanto às Grandes Opções
do Plano, foi dada especial prioridade às
áreas de educação, cultura, desporto e
tempos livres, acção social e rede viária,
dando continuidade à política estratégica
de desenvolvimento do Concelho.

Na área de educação, continuar-se-á a
apostar na requalificação do Parque Escolar.
Em 2006, serão concluídas as obras de
construção do novo Jardim-de-Infância nas
Laginhas (Branca) e da ampliação dos
Jardins-de-Infância de S. João de Loure e
de Vale Maior. Fruto das negociações com
o Ministério da Educação, dar-se-á também
início à construção da nova EB 1,2 de
Albergaria-a-Velha. Na vertente de apoio
às famílias, a Câmara Municipal está a reunir
condições de modo a proporcionar o serviço
de refeição aos alunos do 1º Ciclo do Ensino
Básico (CEB), tendo já uma cobertura de
100% ao nível do Pré-Escolar. Tal como nos
anos anteriores, a autarquia promoverá um

conjunto de diversas actividades dirigidas
a o s  e s t u d a n t e s  d o  C o n c e l h o ,
individualmente ou em parceria com os
vários estabelecimentos de ensino e com a
RedEducativa, como foi o caso do Inglês
no 1º CEB.

Após a conclusão do Centro Cultural da
Branca, vão ser executadas as obras para
os acessos e arranjos exteriores desta
importante infra-estrutura cultural. Em
2006, será lançado o concurso de restauro
do Cine-Teatro Alba/ Casa Municipal da
Cultura e terão início as obras de
recuperação do edifício da antiga cadeia,
que irá albergar o Arquivo Municipal. No
próximo ano, prevê-se também a conclusão
do processo de aprovação de projectos por
parte do Instituto Português do Livro e das
Bibliotecas (IPLB), de modo a ser lançado o
concurso de restauro da Quinta do Torreão
para a instalação da Biblioteca Municipal.

Quanto às obras na área de desporto e
tempos livres, prevê-se a conclusão da
Piscina Municipal da Branca, bem como a
adaptação de uma das Casas dos
Magistrados em Casa Municipal da



Juventude. De modo a satisfazer as
necessidades de utilização dos Estádios
Municipais, serão concluídas as obras de
construção dos balneários da Branca
e prevê-se a aquisição de balneários de
apoio para o Estádio António Augusto
Martins Pereira. No campo do lazer, serão
concluídas as obras de beneficiação de
quatro parques juntos ao Rio Vouga e dar-
se-á início à requalificação urbana tendo
em vista a criação do "Parque da Vila". Em
2006, continuar-se-á também a apostar na
criação de Parques Infantis para os mais
novos.

Na acção social, o destaque vai para a
implementação do Plano Municipal de
Prevenção Primária das Toxicodependências
que incidirá, essencialmente, no meio
escolar. Os mais idosos poderão continuar
a usufruir das vantagens do Cartão Sénior
Municipal, bem como passar óptimos
momentos de diversão na V Semana Sénior.
Tal como em anos anteriores, a Câmara
Municipal continuará a propiciar a alguns
jovens a oportunidade de realização de
estágios e a participação em programas
sociais de inserção na vida activa. Quanto
à Habitação Social, o Bairro das Lameirinhas
continuará a ser alvo de várias obras de
beneficiação, estando também previstas
intervenções nos Bairros do Legado de
Napoleão.

A autarquia Albergariense continuará a
trabalhar na manutenção e conservação da
rede viária do Concelho, merecendo
referência a requalificação da zona histórica
de Angeja - 2ª fase e a requalificação da
Rua 1º de Dezembro em Albergaria-a-Velha;
destaque, ainda, para a execução da obra
da Estrada nacional 1-12 (Albergaria-a-
Nova/Salreu).

Vários serviços públicos vão ser alvos de
uma atenção especial em 2006. Na área da
saúde, prevê-se o início da construção do
Posto de Saúde da Branca e, após a
aquisição dos terrenos, o executivo
camarário irá trabalhar para a construção
da Extensão de Saúde de Ribeira de Fráguas.
Na área da segurança e ordem pública,
estão previstos melhoramentos na
iluminação pública e na sinalização de
trânsito, merecendo realce a sinalização da
Zona Industrial de Albergaria-a-Velha. Após
aprofundado estudo estratégico e de
planeamento, o Município disponibilizou
um terreno para a construção do Novo
Quartel dos Bombeiros Voluntários, indo
colaborar na elaboração do Projecto e na
execução da obra. Merece destaque,
igualmente, o Projecto de Adaptação da
Antiga Fábrica de Papel de Vale Maior, que
vai dotar esta freguesia de um novo espaço
para o Centro Social e Espaços Culturais.

Em 2006, a Câmara Municipal vai continuar
a celebrar Protocolos de Cooperação com
as Juntas de Freguesia, delegando nestas
várias competências com a respectiva
compensação financeira. As Grandes Opções
do Plano prevêem também a inclusão de
apoios financeiros ao investimento nas
Instituições do Concelho ligadas às áreas
sociais na ordem dos 187.500 €.
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Quais os projectos que tem reservados
para a freguesia neste mandato?

São vários... Temos a conclusão da
inventariação do património da Junta, a
atribuição de toponímia a caminhos
agrícolas e florestais e, depois, gostaria de
concluir algumas obras que estão pendentes
do outro mandato, nomeadamente, a
requalificação dos lavadouros da freguesia.
Também queremos continuar a melhorar
as zonas habitacionais, no sentido de
continuar a promover a atracção e a fixação
de novos residentes na freguesia.

Tendo em conta a conjuntura difícil do
país, como pretende ultrapassar as
dificuldades e limitações financeiras?

Independentemente da situação económica
do país, eu sempre fui apologista de
trabalhar em parcerias. É o que fiz no outro
mandato e tenciono continuar o ciclo neste

mandato... Tenciono estabelecer parcerias
com o Instituto de Emprego, através dos
programas ocupacionais, e com o Instituto
de Reinserção Social, onde é possível
reconverter as penas judiciais em trabalho
comunitário.

Existem outras instituições com quem
pretende estabelecer parcerias?

Temos a autarquia, com quem penso
continuar a trabalhar em parceria, com
muito gosto, e visando sempre o munícipe
e o engradecimento da freguesia e do
Concelho.

Como Presidente da Junta de Freguesia,
qual considera ser o seu maior desafio?

O meu maior desafio é poder terminar o
mandato, concluindo tudo o que tinha
imaginado no princípio. Para mim, a questão

política foi um desafio lançado pelo
Presidente da Câmara e que veio enriquecer
não só o meu longo percurso profissional.
Eu julgo ter dado um contributo importante
para toda a reorganização e para toda a
nova forma de execução daquilo que eu
entendo que deve ser a política. Para mim,
a política tem de ser sempre aliada a três
vectores primordiais: a tolerância, a
igualdade e a solidariedade. Foi nestas três
vertentes que eu exerci todo o meu mandato
anterior e tento continuar a exercer neste.
E gostaria de contagiar, trazer outros colegas
para os meus ideais, para que no seu dia-
a-dia, pudessem realizar as suas actividades
sempre olhando para essas três vertentes.



Quais os projectos que tem reservados
para a freguesia neste mandato?

Os projectos que tenho reservado para a
freguesia são essencialmente da área da
cultura e do lazer. O primeiro é o projecto
do Corgo do Santo Estevão, que já está em
plano de actividades, quer na Junta, quer
na Câmara Municipal. Este é um projecto
que partiu da iniciativa da Junta da Freguesia
e foi entregue à Câmara Municipal para
que fossem tratados de alguns aspectos
mais específicos como a água ou a
electricidade. Eu acho que este projecto é
uma das grandes apostas para 2006. O
segundo projecto tem a ver com o edifício
da escola velha, que gostaríamos que se
transformasse na Casa de Cultura de
Alquerubim ou Casa da Juventude e então
estamos a preparar a requalificação da
escola aqui em Fontes, que se enquadra no
investimento feito pela Câmara Municipal
no parque infantil. Portanto, são estes os
dois grandes projectos que a Junta de
Freguesia, em parceria com a Câmara
Municipal, quer levar a bom porto.

Tendo em conta a conjuntura difícil do
país, como pretende ultrapassar as
dificuldades e limitações financeiras?

Esta situação é difícil de contornar... A Junta
de Freguesia, como todos sabem, não tem
receitas próprias correntes e mesmo as
poucas que temos são diminutas e nem
dão para colmatar as despesas mínimas de
funcionamento da Junta. Mas uma das
formas de resolver a questão das limitações
financeiras é desenvolver parcerias e assinar
protocolos com a Câmara Municipal. Depois
com alguma artimanha, no bom sentido,
será possível buscar mais algum “dinheirito”
com algumas candidaturas a programas...
Também temos a Feira Antiga na freguesia
que é uma óptima forma de angariar fundos
e apoiar as diversas inst ituições.

Para além da Câmara Municipal, com
que outras instituições pretende
estabelecer parcerias?

Costumamos estabelecer parcerias com o
Centro de Emprego de Águeda, através dos
POC´s, que nos ajudam a poupar alguma

dinheiro com pessoal, e depois temos as
Instituições Particulares de Segurança Social,
neste caso, a ASSA, com quem podemos
trabalhar em conjunto.

Como Presidente da Junta de Freguesia,
qual considera ser o seu maior desafio?

O meu maior desafio é tentar manter a
fasquia com que o anterior executivo
trabalhou. Acho que nos últimos quatro
anos, a Junta elevou muito a fasquia a nível
da qualidade, da cultura, das pavimentações
das entradas para as propriedades... E temos
tido essa preocupação de retirar a lama e
a terra da frente das casas das pessoas...
Penso que este será o maior desafio, para
além de tentar dar à freguesia mais serviços,
como o multibanco, o espaço Internet e
outros serviços da área da cultura e do lazer.
Não é só a limpeza da valeta, mas também
o apoio ao idoso, ao cidadão, à comunidade
no seu todo.



Quais os projectos que tem reservados
para a freguesia neste mandato?

Temos vários projectos... Aquele que
ansiamos há mais tempo é o Pavilhão
Gimnodesportivo. É uma obra da Câmara
Municipal, mas é a Junta que cede os
terrenos. Tem sido uma carência há vários
anos, é um processo antigo, têm havido
muitos problemas, mas queremos ver se
acabamos com estes e, a verdade, é que o
projecto está previsto para 2006. Queremos
também construir sanitários públicos no
centro da freguesia, no Jardim Dr. Jaime
Portugal, e tratar de toda a toponímia...
Temos muitas ruas, vielas e becos sem nome
e, depois, há que tratar do número de
polícia... Acho que ter um número na porta
é algo que se justifica há muito tempo e,
em colaboração com a Câmara, acho que
existem condições para fazer isto.
Outra das ideias é melhorar toda a área da
freguesia em termos de limpeza de lixos e
resíduos que se encontram nos pinhais e
também embelezar alguns locais públicos.
Estamos já em contacto com a Câmara,
para poder obter algum apoio em termos
de material, a junta dá a mão-de-obra e,
assim, queremos melhorar o aspecto da
freguesia, especialmente aqueles locais que
estão cheios de silvas, de ervas, desprezados.

Também queremos melhorar a sinalização
da freguesia, não só a de trânsito, mas
também a informativa, para saber onde
começa e acaba Angeja. E, por fim,
pretendemos apoiar as associações e
colectividades, pois dão mais vida à terra.

Tendo em conta a conjuntura difícil do
país, como pretende ultrapassar as
dificuldades e limitações financeiras?

Vamos tentar cortar alguns custos e fazer
coisas em parceria com a Câmara, dialogar
o máximo e estabelecer protocolos... A
Câmara Municipal dá uma "coisinha" e nós
damos outra e, se for preciso, também
envolvemos os privados. Por exemplo, no
caso das valetas, as pessoas podem ajudar,
a Câmara dá o material, nós damos
também... Tem de ser assim... Não podemos
ter sonhos grandes, mas queremos
melhorar.

Para além da Câmara Municipal, com
que outras instituições pretende
estabelecer parcerias?

Basicamente, é com a Câmara que
pretendemos trabalhar em parceria, para
além do já referido envolvimento dos

particulares em situações nas quais podem
ajudar, caso das valetas, etc...

Como Presidente da Junta de Freguesia,
qual considera ser o seu maior desafio?

O meu maior desafio, no fim destes quatro
anos, é ver um pavilhão gimnodesportivo
na freguesia. Depois, melhorar a rede viária,
especialmente na Zona Histórica de Angeja...
Ver as entradas da freguesia embelezadas,
passeios... É ver uma Angeja mais
harmoniosa! E espero que os planos de
urbanização e os PDM´s venham a
contemplar mais áreas de construção na
freguesia, na zona antiga de Angeja haver
outros regulamentos que não impeçam a
construção.



Quais os projectos que tem reservados
para a freguesia neste mandato?

O principal projecto é a ampliação de
cemitério. É uma obra que está a fazer
muitíssima falta à freguesia, não tenho
sepulturas disponíveis, daí ser a principal.
Depois, é toda a continuidade, é o
acabamento das obras que estão em curso,
que são grandes obras, como sabemos, é
o saneamento, é a piscina, é o Centro
Cultural, o centro médico… Portanto, são
estas as grandes obras. Também temos a
manutenção das vias principais, a abertura
de uma ou outra que se considerem
necessárias. Mas, fundamentalmente, é isto.

Tendo em conta a conjuntura difícil do
país, como pretende ultrapassar as
dificuldades e limitações financeiras?

Nós aqui na Branca, salvo um ou outro caso
esporádico, só mandamos fazer aquilo que
podemos pagar. Portanto, se não tiver
dinheiro, ai, não me vou endividar! Alguma
coisa terá de ficar para trás, não há dúvida
nenhuma que não me vou endividar para
fazer obras. Eu não ando atrás de votos,
portanto…

Que parcerias pretende estabelecer
com outras instituições?

Para além daquela que já existe com a
Câmara Municipal, temos uma parceria com
a Probranca no que respeita ao Espaço
Internet. Não temos mais nenhumas
instituídas. Se aparecer qualquer coisa que
nos motive a formar uma parceria, podemos
pensar nisso mas, no seguimento da
resposta anterior, o dinheiro é pouco e as
parcerias, normalmente, implicam
investimento, e não há dinheiro. Não vale
a pena… Nós estamos na Branca mas a
coisa está preta!

Como Presidente da Junta de Freguesia,
qual considera ser o seu maior desafio?

É a ampliação de cemitério! É o ponto
principal, é a obra que mais falta está a
fazer. Para além das obras que estão em
curso, como já disse, esta é a fundamental.
É claro que posso referir outras obras: relvar
o Estádio Municipal da Branca, construir
bancadas, que não tem, os balneários de
apoio estão em curso, os arranjos exteriores
do pavilhão, da piscina, etc… Tudo isto são
obras que se enquadram naquele conjunto
de grandes edificações e gostava também,
neste mandato, de ver tudo concluído.



Quais os projectos que tem reservados
para a freguesia neste mandato?

Eles são vários… Mas, principalmente, os
projectos passam por parcerias com outras
entidades. Nomeadamente, na criação de
serviços dos quais a freguesia tem algumas
carências e que as pessoas já começam a
exigir…Passando mesmo até pela parte da
Internet, pois, hoje em dia, já quase toda
as gente trabalha com ela e acho que é
uma das principais lutas, tentar levar a
banda larga até Frossos. Outros projectos?
O melhoramento de caminhos, fazer
candidaturas mesmo específicas para isso…
Penso que é uma continuidade do que já
vinha anteriormente.
Quanto aos serviços que falei, não queria
ainda especificar muito. Posso dizer que
vamos tentar desenvolver mais a parte
turística. Penso que a freguesia tem
qualidades suficientes para se destacar a
este nível, pela fauna, pela Pateira de
Frossos… Vamos tentar que isto chame
mais pessoas a visitar a freguesia.
Depois, tenho um projecto que já queria
implementar este ano, que é a realização
de um fim-de-semana cultural. Já temos
ideias, já falei com algumas pessoas, e
estamos a planear realizar este evento em

Agosto, quando estão aqui a maior parte
dos emigrantes.

Tendo em conta a conjuntura difícil do
país, como pretende ultrapassar as
dificuldades e limitações financeiras?

Estamos a preparar candidaturas específicas
a alguns programas, que podem ser
enquadrados, desde candidaturas para o
desenvolvimento e melhoramento de alguns
caminhos… Quanto a outras candidaturas,
vamos estar atentos a tudo aquilo que nos
permite ir buscar algum capital, algum
dinheiro extra para investimento. Vamos
tentar optar por esta vertente.

Afirmou querer fazer parcerias com
outras entidades. Que entidades ou
instituições são estas?

Não queria adiantar muito, pois se algumas
parcerias já estão em movimento, outras
ainda não… Mas não quero fazer tudo ao
mesmo tempo. Vamos tentar abarcar todas
as áreas… O melhoramento dos serviços,
sobretudo, e um exemplo que posso referir,
e que estava no meu projecto de campanha,
é o melhoramento do acesso à Internet,

que sejamos abrangidos com o ADSL. Hoje
em dia, isto é quase obrigatório. Outras
parcerias poderão ser para a área turística.

Como Presidente da Junta de Freguesia,
qual considera ser o seu maior desafio?

Eu tenho um desafio grande… Tenho de
contrariar, um pouco, aquela ideia que as
pessoas têm, por eu não ser de Frossos.
Não sou da freguesia e isto é o meu primeiro
desafio: mostrar às pessoas que têm razão
no voto que fizeram, no voto de confiança,
para daqui a quatro anos poderem dizer
que escolheram bem, embora tenham o
direito, se algo acontecer para tal, de
dizerem o contrário. O meu desafio é a
satisfação, o aval de toda a freguesia.



Quais os projectos que tem reservados
para a freguesia neste mandato?

Os nossos projectos são todos aqueles que
cons ideramos essenc ia i s  para  o
desenvolvimento da freguesia. Em primeiro
lugar, temos o projecto da estrada 16.3.
Não acreditamos que haja desenvolvimento
sem boas acessibilidades e como a freguesia
de Ribeira de Fráguas, na nossa opinião, é
a pior servida em termos de acessibilidades,
temos esta prioridade. Não é uma obra que
possa ser executada pela Junta de Freguesia,
é da responsabilidade da Direcção de
Estradas, mas estamos a fazer todas as
diligências, em parceria com a Câmara
Municipal (que está a elaborar o projecto),
no sentido de esta obra ser executada dentro
da maior brevidade possível.
Outra importante obra, é do edifício do
Posto Médico. A nossa segunda prioridade,
a seguir às acessibilidades, é a saúde.
Achamos que, neste momento, a forma
como está instalado o Posto Médico não é
a melhor. Queremos um edifício novo, a
construir nos terrenos comprados para o
efeito pela Câmara Municipal, ao lado do
actual edifício da Junta de Freguesia. Tanto
quanto sabemos, o projecto será elaborado
este ano. Portanto, esperamos que a obra
seja executada neste mandato.

Outra importante área de intervenção, é o
parque escolar. Devido à interioridade da
freguesia, e distâncias entre os vários lugares,
há muitas crianças que vêm nos transportes
escolares e passam muito tempo na escola
e, por isso, precisam de boas instalações.
A Escola do Campo já apresenta condições
satisfatórias, teve obras recentes, mas a
Escola de Telhadela está a precisar de
intervenção, não só em termos de
manutenção, mas também na criação de
espaços que não possui e que são
necessários. Propusemos a execução desta
obra à Câmara Municipal, e temos a
promessa da elaboração do projecto durante
este ano, para um início dos trabalhos
dentro da maior brevidade possível.
Aumentamos ainda, significativamente, o
apoio financeiro da Junta Freguesia às
escolas.
Como temos uma freguesia com uma área
florestal imensa, queremos não só melhorar
as acessibilidades no interior da floresta,
mas também garantir boas condições de
trabalho e exploração aos comerciantes e
industriais da floresta, bem como ainda
para a intervenção dos bombeiros.
Queremos, também, reorganizar o centro
da freguesia. Temos a intenção de
desenvolver um plano, para integrar a área
que vai desde o cemitério, à sede do Grupo

da Ribeira de Fráguas, englobando a zona
da Junta de Freguesia, da própria Escola do
Campo e a zona do rio. Pensamos criar uma
praia fluvial, com áreas de lazer, bons
estacionamentos e ordenar o trânsito na
zona central da Freguesia.
Depois, há uma série de outras obras que
estamos a apoiar, que vão desde o Pavilhão
do Grupo Recreativo e Cultural de Telhadela,
até às obras da CEDIARA. Não deixaremos
de atribuir subsídios às colectividades, como
ajuda ao desenvolvimento das suas
actividades e projectos.
Estamos também empenhados na melhoria
do saneamento básico na freguesia, desde
o abastecimento de água, à rede de recolha
de águas residuais, até à recolha do lixo. A
Freguesia de Ribeira de Fráguas, espera uma
rápida conclusão das obras que a Câmara
Municipal está a executar na área do
saneamento básico.

Tendo em conta a conjuntura difícil do
país, como pretende ultrapassar as
dificuldades e limitações financeiras?

Nós pensamos ultrapassar as dificuldades
com a ajuda da Câmara e fazendo projectos
e formalizando candidaturas, para assim e
apesar das dificuldades que sabemos que
existem, conseguir angariar verbas para os
investimentos.

Que parcerias pretende estabelecer
com outras instituições?

Queremos apoiar todas as instituições,
ajudando dentro das nossas disponibilidades
financeiras. No entanto por vezes, a parte
financeira não é a mais importante, mas
sim, o apoio técnico e outro. Com a ajuda
da Câmara, queremos ajudar todas as
instituições, desde o Grupo de Telhadela,
ao Grupo de Ribeira de Fráguas, até ao
Rancho e à CEDIARA. Estamos a apoiar esta
última na construção das suas instalações,
e no arranque para este ano, do apoio
domiciliário.

Como Presidente da Junta de Freguesia,
qual considera ser o seu maior desafio?

O meu maior desafio é abrangente:
proponho-me concretizar aquelas obras e
acções, que entendo essenciais para o
desenvolvimento da freguesia e para o bem-
estar geral dos meus concidadãos.



Quais os projectos que tem reservados
para a freguesia neste mandato?

A Junta de Freguesia é essencialmente um
interlocutor entre a comunidade e as
instâncias autárquicas superiores, neste
caso, a Câmara Municipal. Por isso, é esta
que suporta financeiramente as grandes
obras estruturantes da freguesia. Assim,
uma das grandes missões do Presidente de
Junta é vender ideias, é, de facto, um
“vendedor de sonhos” e, então compete-
lhe apresentar as ideias à Câmara Municipal
para que as compre. Assim será possível
concretizar obras de grande envergadura…
Mas falando concretamente dos projectos
que a Junta de Freguesia pretende realizar,
estes vão basear-se, fundamentalmente, na
criação de melhores condições de vida aos
Sanjoanenses. É neste sentido que estaremos
atentos e temos algumas iniciativas em
mente, tais como o melhoramento da
segurança rodoviária, a construção de
passeios, uma maior atenção na higiene
urbana e sensibilização das pessoas para
tal... Queremos que a nossa freguesia seja
um jardim e que não haja lixo espalhado
por aí. Depois, queremos “agarrar” na
sinalização e na sinaléctica... E também
temos previsto, em Plano de Actividades, o
melhoramento e preservação dos edifícios
públicos da freguesia e uma mais eficaz
ocupação desses espaços.
Outra das situações a qual a Junta de
Freguesia não irá ficar alheia é o
acompanhamento e  o  apoio às
colectividades locais. Estas têm um papel
preponderante na nossa sociedade,
especialmente na ocupação dos tempos
livres das pessoas. É um papel social
importantíssimo e a Junta não se pode
dissociar do apoio às diversas actividades
que realizam.
Para rematar posso dizer que a Junta
preconiza um desenvolvimento, não no
sentido da massificação, mas no sentido da
melhoria da qualidade de vida e é esse
desenvolvimento que irá defender perante
as instâncias superiores.

Tendo em conta a conjuntura difícil do
país, como pretende ultrapassar as
dificuldades e limitações financeiras?

Esta questão será mais interessante para
quem nos compra as ideias... Obviamente,
temos que nos preocupar com essa situação,
mas, como já disse, as grandes obras não
são da responsabilidade da Junta de
Freguesia, são de outras entidades e estas
sim, podem ser afectadas com as limitações
financeiras. No entanto, posso dizer que

uma das formas para ultrapassar certas
dificuldades é através da criação de
parcerias...

Que parcerias pretende estabelecer
com outras instituições?

Falei acima da necessidade de melhorar a
ocupação dos espaços públicos e isso passa
pelo desenvolvimento de parcerias, da
real ização de in ic iat ivas com as
colectividades locais, para dinamizar esses
espaços. Outro caso que posso referir é a
parceria com os correios que permitiu que
transferíssemos os serviços dos CTT para o
edifício da Junta, com horário alargado, e
que permite, em simultâneo, o serviço de
atendimento da Junta. É neste sentido que
pretendemos avançar... Mais parcerias com
mais entidades... Para ultrapassar as
dificuldades há que resolver as necessidades
das pessoas.

Outras parcerias? Actualmente, temos
parcerias com o Aveiro Digital, com o IEFP
(estágios profissionais), com a assistência
social... Queremos capitalizar outros serviços
de modo a permitir mais comodidade à
população local.

Como Presidente da Junta de Freguesia,
qual considera ser o seu maior desafio?

O meu maior desafio é vender as minhas
ideias, porque se não conseguir vender as
ideias, não se concretizam os projectos.
Manter o bem-estar da população e ter o
seu reconhecimento é também outro grande
desafio...



Quais os projectos que tem reservados
para a freguesia neste mandato?

Uma das nossas apostas fortes é o ambiente,
a criação de parques de lazer. Enquadrado
neste projecto, temos a requalficação do
Parque da Cabria, em Vale Maior. Esta é a
nossa grande "bandeira", aquilo que
pretendemos que seja mesmo concretizado.
Temos também a intenção de colocar um
multibanco na freguesia, pois não existe
nenhum, e gostaríamos de chamar para
aqui uma farmácia. Isto já é falado há muitos
anos e nunca se conseguiu e, portanto, é
uma das nossas intenções. Depois, temos
aquelas coisas básicas que todas as
freguesias precisam, a manutenção de
caminhos, valetas, etc...

Tendo em conta a conjuntura difícil do
país, como pretende ultrapassar as
dificuldades e limitações financeiras?

Pois... Isto é que é complicado! Penso que
todas as freguesias, e até outras instituições,
estão um pouco limitadas em termos de
verbas. Tem que se trabalhar, um bocadinho,
com aquilo que se tem de momento e tentar
concorrer a apoios que sejam possíveis. A
nível de recursos, a freguesia não tem mais
nada além daquilo que é dado pelo Estado

e pela Câmara Municipal, através do
Protocolo anual.

Para além do protocolo com a Câmara,
que parcerias pretende estabelecer
com outras instituições?

Pretendemos estabelecer uma parceria com
o Centro Social de Santa Eulália, em Vale
Maior, a nível do transporte de crianças e,
eventualmente, com outras instituições,
que poderão surgir... Mas, basicamente,
pensamos colaborar com o Centro Social
de Santa Eulália.

Como Presidente da Junta de Freguesia,
qual considera ser o seu maior desafio?

O meu maior desafio... O meu desafio será
conseguir realizar algumas das intenções
que tínhamos e que continuamos a ter e
que acho que são fundamentais para o
bem-estar da população. Este será o meu
principal desafio, se bem que as coisas não
estejam assim muito, muito fáceis! Vamos
tentar...
Também pretendo fazer um bom
atendimento à população. Ter uma boa
relação com as pessoas já conta muito,
especialmente quando as coisas estão
difíceis.



Pavimentação da Estrada Real
(Branca)

Pavimentação da Rua do Rivel
(Branca)

Pavimentação da Rua da Escola
Soutelo (Branca)

Pavimentação da Viela de Nossa
Senhora das Dores - Paus

(Alquerubim)

Pavimentação da Rua do Outeiro
Paus (Alquerubim)

1 2

3 4

5

1

2

3

4

5



Pavimentação da Rua do Vale de
Carvalhos - Fial
(Alquerubim)

Pavimentação da Rua Serpa Pinto
(Albergaria-a-Velha)

Ampliação da Escola EB 1 da Cruzinha
(Vale Maior)

Pavimentação e drenagem de águas
pluviais da Rua Fundo de Vila
(Branca)

Requalificação de tanque em Eiras
(Branca)

76

98

10

6

7

8

9

10



Requalificação do Largo Dr. José
Pereira Lemos- Fontes

(Alquerubim)

Criação de parque infantil
na Quinta do Agro
(S. João de Loure)

Criação de parque infantil em Frossos

Aplicação de calçada na Praça Ferreira
Tavares (Albergaria-a-Velha)

Criação de parque infantil no Campo
(Ribeira de Fráguas)

11 12

13 14

15

11

12

13

14

15



Restauro do Jardim-de-Infância de
S. João de Loure

Arranjo urbanístico em Pinheiro
(S. João de Loure)

Criação de parque infantil em Fontes
(Alquerubim)

Pavimentação da Rua da Pedrinha
Loure (S. João de Loure)

Pavimentação do arruamento paralelo
à Rua de Santo António – Fontão
(Angeja)

1716

1918

20

16

17

18

19

20



Acta nº 23
Data: 04-11-2005

Minuta do contrato de aquisição de serviços
para execução de um documento com as
“Cartas de Risco de Cheia, Incêndios
Florestais, Erosão Costeira e Industriais”
Deliberação: por unanimidade, aprovar a
minuta do contrato

Minuta do contrato de aquisição de serviços
para aquisição do “Fornecimento de
Software para Integração dos Serviços Ambi-
Ria e Secur-Ria, sobre o SIG, de cada
Município da AMRia
Deliberação: por unanimidade, aprovar a
minuta do contrato

Projecto Formação – Acção no domínio dos
Sistemas de Informação – ratificação da
decisão de integração do Município de
Albergaria-a-Velha na candidatura ao
Projecto DIQUAL-SI
Deliberação: por unanimidade, ratificar a
decisão de integração do Município de
Albergaria-a-Velha na candidatura

Piscina Municipal da Branca – adjudicação
Deliberação: por unanimidade, adjudicar
a empreitada da obra à empresa Ferreira
Construções,  S.A ,  pelo va lor  de
1.283.924,77€

Ensino Recorrente e Educação Extra-Escolar
- Coordenação Concelhia de Albergaria-a-
Velha – apoio logístico e financeiro
Deliberação: por unanimidade,
comparticipar com o pagamento de 25
meses de Bolsa para a Educação Extra-
Escolar, no valor de 3.750€, acrescido do
fornecimento de material de desgaste para
os cursos, despesas de correio e telefone.

Acta nº 24
Data: 16-11-2005

Direito de superfície – Associação de Infância
D.Teresa
Deliberação: por unanimidade, aprovar a
doação do direito de superfície de um
terreno de 1.671,80 m2, por um período
de 51 anos

Programa Aveiro Digital – Projecto SAL -
online – ratificação de assinatura de adenda
ao contrato de consórcio
Deliberação: por unanimidade, ratificado

Subsídios e outros apoios
Deliberação: por unanimidade, aprovar a
atribuição de um subsídio de 10.000€ ao
Centro Cultural e Desportivo dos
Trabalhadores da Câmara Municipal de
Albergaria-a-Velha para a realização da sua
Festa de Natal

Subsídios e outros apoios
Deliberação: por unanimidade, adquirir
packs de DVD´s e CD´s dos concertos da

Associação de Instrução e Recreio Angejense
até ao montante de 1.250€

Subsídios e outros apoios
Deliberação: por unanimidade, aprovar a
atribuição de um subsídio de 3€ por criança
à Associação Humanitária Mão Amiga para
a Festa de Natal do C.A.F.A.P.

Festas de Natal dos Agrupamentos de
Escolas - Subsídios
Deliberação: por unanimidade, aprovar a
atribuição de um subsídio de 3€ por aluno
do ensino pré-escolar e do 1º CEB para
apoio na realização das actividades de Natal

Subsídios e outros apoios
Deliberação: por unanimidade, aprovar a
atribuição de um subsídio de 408,04€ à
Associação de Ciclismo de Aveiro para apoiar
nas despesas relativas ao policiamento da
V Volta ao Concelho de Albergaria

Acta nº 26
Data: 07-12-2005

Programa Aveiro Digital – Projecto Ambiria
/ Planos Municipais da Água – ratificação
de assinatura de contrato
Deliberação: por unanimidade, ratificado

Programa Aveiro Digital – Projecto Secur-
Ria – ratificação de assinatura de adenda
ao contrato de consórcio do projecto
Deliberação: por unanimidade, ratificado

Programa Aveiro Digital – Projecto SIG-Ria
– ratificação de assinatura de adenda ao
contrato de consórcio do projecto
Deliberação: por unanimidade, ratificado

Programa Aveiro Digital – Projecto Ambiria
– ratificação de assinatura de adenda ao
contrato de consórcio do projecto
Deliberação: por unanimidade, ratificado

Execução de arruamento de ligação da Rua
das Pedreiras à Rua do Ribeiro – S.João de
Loure - adjudicação
Deliberação: por unanimidade, adjudicar
a empreitada da obra à empresa Paviazeméis
– Pavimentações de Azeméis, Lda. pelo valor
de 186.230€

Documentos previsionais – Orçamento e
Grandes Opções do Plano do Município de
Albergaria-a-Velha para 2006
Deliberação: aprovada em Sessão Ordinária
da Assembleia Municipal de 23-12-2005
sob proposta da Câmara Municipal,
conforme deliberação tomada em reunião
ordinária de 07-12-2005

Execução de arruamento de ligação da Rua
das Pedreiras à Rua do Ribeiro – S.João de
Loure - adjudicação
Deliberação: por unanimidade, adjudicar
a empreitada da obra à empresa Paviazeméis
– Pavimentações de Azeméis, Lda. pelo valor

de 186.230€

Minuta de Protocolo a celebrar entre os
Agrupamento de Escolas de Albergaria-a-
Velha – Escola EB 2 de Albergaria-a-Velha
e a Câmara Municipal de Albergaria-a-Velha
– Currículos Alternativos
Deliberação: por unanimidade, aprovada

Subsídios e outros apoios
Deliberação: por unanimidade, aprovar a
atribuição de um subsídio de 284,35€ ao
Clube Desportivo de Campinho para apoiar
a realização da sua Festa de Natal

Documentos previsionais dos Serviços
Municipalizados de Água e Saneamento de
Albergaria-a-Velha para o ano de 2006
Deliberação: aprovada em Sessão Ordinária
da Assembleia Municipal de 23-12-2005
sob proposta da Câmara Municipal,
conforme deliberação tomada em reunião
ordinária de 07-12-2005

Tarifário dos Serviços Municipalizados de
Água e Saneamento de Albergaria-a-Velha
para 2006
Deliberação: por unanimidade, aprovado

Festas de Natal para os alunos da rede
pública - subsídios
Deliberação: por unanimidade, atribuir um
subsídio de 3€ por criança

Acta nº 27
Data: 21-12-2005

Proposta de atribuição de subsídio anual à
Associação dos Bombeiros Voluntários de
Albergaria-a-Velha
Deliberação: por unanimidade, atribuir um
subsídio de 35.000€

Programa de Incentivo e Apoio ao
Desenvolvimento Desportivo e Cultural –
Clubes/Associações sem actividade regular,
Agrupamentos de Escuteiros e Columbofilia,
Caça e Pesca
Deliberação: por maioria, aprovar a
proposta apresentada

Programa de Incentivo e Apoio ao
Desenvolvimento Desportivo e Cultural –
Ano 2005 – Bandas e Associações Musicais
Deliberação: por unanimidade, aprovar a
proposta apresentada

Regulamento para atribuição de Bolsas de
Estudo do Ensino Superior – lista dos
candidatos do ano lectivo 2005/2006
Deliberação: por unanimidade, aprovar a
lista dos candidatos a bolseiro



Se desejar receber gratuitamente
o Boletim Municipal “Albergaria
em revista”, preencha este cupão,
destaque e envie para:

Câmara Municipal Albergaria-a-Velha
A/C: Pelouro da Cultura e Informação
Municipal
Praça Ferreira Tavares
3850-053 Albergaria-a-Velha

Este é um espaço que se pretende útil.
Críticas, sugestões e informações são,
portanto, bem vindas. Aceite o desafio,
dê-nos a sua Opinião!

Presidente:
Prof. João Agostinho Pereira

(Administração Geral, Recursos Humanos, Segurança, Protecção Civil, Saúde,
Acção Social, Habitação Social, Obras Municipais, Mercados e Feiras e Comunicação
Social)

Terça-feira e Quinta-feira  9h00 - 12h30

Vereador:
Dr. Laerte Macedo Pinto

(Obras Particulares, Loteamentos, Planeamento e Ordenamento do Território,
Urbanismo e Trânsito)

Terça-feira e Quinta-feira  9h00 - 12h30

Vereador:
Dr. José Licínio Pimenta

(Educação, Juventude, Desporto, Cultura, Turismo e Informação Municipal)

Terça-feira e Quinta-feira  9h00 - 12h30

Nome:

Data de Nascimeto:                           /               /

N.º B. de Identidade

Profissão (facultativo)

E-mail

Telefone Telemóvel

Código-Postal                        -

Localidade

Endereço




